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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

ГТЛК и Красноярский край договорились о строительстве 2 пассажирских судов для 
региона 

ПАО "Государственная транспортная лизинговая компания" (ГТЛК) и правительство 
Красноярского края договорились о строительстве и передаче в лизинг двух пассажирских 
судов. Соглашение о намерениях стороны подписали на полях судостроительного форума 
"Нева-2019" в среду. 

Как говорится в сообщении ГТЛК, суда будут ходить по Енисею на линии Красноярск-
Дудинка. Они предназначены для осуществления грузопассажирских перевозок на социально 
значимом маршруте Красноярского края: перевозки жителей отдаленных районов, 
медикаментов и продуктов первой необходимости. 

Новые суда заменят теплоходы "Валерий Чкалов" и "Александр Матросов", которые 
эксплуатируются на Енисее более 50 лет и требуют постоянного дорогостоящего ремонта, 
отмечает ГТЛК. 

В ГТЛК не стали комментировать "Интерфаксу" информацию о том, кому в лизинг будут 
переданы теплоходы. ГТЛК поставляет в лизинг технику и оборудование для авиационных, 
транспортных компаний и предприятий других отраслей. Единственный акционер компании - 
РФ, управление осуществляет Минтранс. 

Interfax-Russia.ru 
 

Енисейские речники завершили завоз на Диксон 
Суда Енисейского речного пароходства завершили доставку грузов на Диксон. Навигация 

в самый северный поселок Красноярского края прошла своевременно, и весь заявленный 
объем, порядка 8 тысяч тонн каменного угля, был доставлен в полном объеме.  

Навигация на Диксон имеет свои особенности. От Дудинки до Диксона по Енисею флот 
пароходства проходит 680 км, из них на 570 км действуют правила морского судоходства. В 
связи с этим флот, работающий в морских условиях, имеет усиленные корпуса, оснащен 
соответствующим навигационным оборудованием и эксплуатируется экипажами, 
прошедшими подготовку в соответствии с требованиями Морского кодекса. Об этом пишет 
НИА-Красноярск со ссылкой на ЕРП. 

Всего по программе северного завоза в населенные пункты Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района в текущем году речники доставили около 15 тыс. тонн 
грузов. 

 В условиях Крайнего Севера снабжение предприятий ЖКХ, бюджетных учреждений, 
жителей частного сектора топливно-энергетическими ресурсами – важнейшая задача при 
подготовке к предстоящему отопительному сезону. Предприятия Красноярского 
транспортного узла (Красноярский речной порт, Лесосибирский порт и Енисейское речное 
пароходство) под управлением компании ООО «Норникель – ЕРП» выполнили эту задачу, 
обеспечив северные территории Красноярского края всем необходимым для прохождения 
зимнего период 2019/20 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцев приглашают на Всероссийский забег 

Двадцать первого сентября дудинские легкоатлеты примут участие в массовых забегах, 
посвященных Всероссийскому дню бега «Кросс нации». Регистрация участников будет 
проходить в этот же день с 11:00 до 11:45. Официальная церемония открытия запланирована 
на 11:50. В полдень на километровую дистанцию выйдет группа участников массового забега 
2008-2005 годов рождения. В 12:15 будет дан старт бегунам 2004-2002 годов рождения. С 
12:30 до 13:00 пройдут массовые забеги взрослых участников соревнований, с 2001 года 
рождения до 1969 и старше. Церемония закрытия и награждение победителей 
запланированы на 13:15. 
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 К участию во Всероссийском дне бега «Кросс нации» приглашаются  жители и гости 
города. Справки по телефону 2-75-23. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильске происходит паспортизация и диагностика автомобильных дорог. 
Обследование улично-дорожной сети проведено в полном объёме.  

Работы, по паспортизации норильских дорог, которые происходят раз в пять лет, 
начались 26 августа. Эта процедура позволяет получить полную и актуальную характеристику 
технического состояния дорог, наличию знаков, разметки, дорожных сооружений. Уточняются 
существующие геометрические параметры дорог, делаются замеры, проверяется наличие 
искусственных сооружений - мостов, путепроводов, водопропускных каналов, а также наличие 
дефектов и деформаций. Проверяются нормативные документы и правильность размещения 
светофоров, дорожных знаков, барьерных ограждений, автобусных остановок и их 
соответствие требованиям ГОСТа. В ходе диагностики определяется степень износа и 
возможные затраты на ремонт для дальнейшего планирования строительства, реконструкции, 
содержания дорог и расчёта стоимости дорожных сооружений. Выполняет работы 
кемеровская подрядная организация «Проектгрупп»… 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске с двухдневной рабочей поездкой побывали члены совета директоров 
компании «Норникель» 

В Норильск прилетели члены совета директоров «Норникеля» – Гарет Пенни, Андрей 
Бугров, Сергей Братухин, Сергей Волк, Евгений Шварц, Роджер Маннингс, Вячеслав 
Соломин, Роберт Эдвардс. 

Они побывали на руднике «Скалистый», осмотрели практически готовый к эксплуатации 
вентиляционный ствол №10 и познакомились с технологией добычи руды. 

На горном предприятии завершается строительство двух самых глубоких в Евразии 
стволов – вентиляционного и скипо-клетьевого, каждый глубиной более двух километров. 
Строительство ведет немецкая компания Thyssen Schachtbau. К 2022 году этими стволами 
будет вскрыто месторождение богатых руд на глубине более 1700 м. Строительство рудника 
«Скалистый» является ключевым инвестиционным проектом «Норникеля», который в 
значительной мере определяет перспективу развития минерально-сырьевой базы компании. 
В рудном поле «Скалистого» в двух месторождениях (Талнахское и Октябрьское) по 
утвержденным проектам числится на балансе около 60 млн тонн богатой руды. При 
существующем уровне добычи руды (2,1–2,4 млн тонн богатой руды в год) рудник обеспечен 
сырьевой базой минимум на 40–45 лет. 

Проект развития рудника оценивается в сумму порядка 134 млрд рублей. 
«Таймырский телеграф» 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярский депутат нашел коррупциогенные факторы в нормах пожаротушения.  

Депутат краевого заксобрания Александр Глисков предложил внести изменения в 
Правила тушения лесных пожаров. По его мнению, документ содержит коррупциогенные 
риски из-за неясности некоторых пунктов. Соответствующее обращение, Глисков направил 
главе Правительства РФ Дмитрию Медведеву. 

Депутат отметил, что правила предусматривают приостановку работ по тушению лесных 
пожаров при отсутствии угрозы населенным пунктам или объектам экономики в случаях, 
когда прогнозируемые затраты на тушение лесного пожара превышают предполагаемый 
вред. 
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«При этом Правила не содержат расшифровки понятий «угроза населённым 
пунктам» и «прогнозируемый вред», а также критериев из оценки. В частности, из Правил не 
ясно, будет ли считаться угрозой задымление населенных пунктов и причиненный вследствие 
этого вред здоровью жителей», — объяснил Глисков. 

По его мнению, это свидетельствует о наличии такого коррупциогенного фактора как 
«широта дискреционных полномочий». Это значит, что отсутствуют или неопределенны 
условия или оснований для принятия решения. 

Депутат предложил изменить правила таким образом, чтобы исключить возможность 
прекращения тушения пожаров, если имеется угроза задымления населенных пунктов. 

Этим летом в регионах Сибири возникла сложная обстановка из-за лесных пожаров, 
которая приобрела характер стихийного бедствия. В пяти регионах страны ввели режим 
чрезвычайной ситуации. При этом некоторые чиновники утверждали, что не все пожары 
экономически целесообразно тушить. 

В МЧС с этим не согласились, отметив, что зачастую угрозы от лесных пожаров 
населенным пунктам нет, но дым от них распространяется на тысячи километров, что ведет к 
ухудшению качества жизни. 

 РБК 
 

О повышенных платежах за отопление предупредили в Красноярском крае. Новые 
правила расчета применят уже в следующем сезоне. 

В Красноярском крае собираются откорректировать систему расчетов за отопление. Так, 
в следующем сезоне жителям региона придется ежемесячно платить за этот ресурс больше. 
Об этом сообщили на «7 канал». 

Однако повода для паники нет — в целом за год сумма платежей за отопление останется 
прежней. Так получилось, потому что краевые власти поменяли схему расчетов. Проще 
говоря, сейчас местные жители платят раз в месяц, на самом же деле батареи горячие не 
круглый год. Теперь же предлагают платить по факту, когда тепло подают в квартиры, то есть 
с сентября по апрель. 

Такой подход также поможет решить извечные споры по перерасчету платежей, которые 
начинаются весной. Сначала может показаться, что сумма в месяц завышена, но если 
сложить все платежи за сезон, когда подают отопление, получится тот же результат, что и 
ранее за весь год. 

Комсомольская правда 
 

По поручению Александра Усса разработан проект закона о премировании 
выдающихся работников культуры края.  

Проект закона «О государственных премиях Красноярского края в области культуры», 
предусматривающий денежное поощрение жителей региона по семи творческим 
направлениям, подготовлен для рассмотрения. 

В случае принятия законопроекта депутаты регионального парламента учредят: 
государственную премию в области хореографического искусства имени М. С. Годенко, 
госпремию по литературе имени В. П. Астафьева, аналогичную награду за достижения в 
музыке имени В. И. Шпиллера, премию в области оперного искусства имени Д. А. 
Хворостовского, премию за успехи в развитии театра имени И. М. Смоктуновского, а также 
премию по кинематографии имени В. И. Трегубовича. 

Размер премии составит 230 тысяч рублей. 
Планируется, что государственные премии Красноярского края в области культуры будут 

присуждаться работникам и творческим коллективам решением губернатора региона на 
основании предложений экспертного совета. 

«Заполярная правда» 
 

В Красноярском крае стартовал конкурс грантов на развитие малого 
несельскохозяйственного бизнеса 
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В министерстве сельского хозяйства и торговли Красноярского края объявлен 
конкурс грантов для представителей малых форм хозяйствования, планирующих развивать в 
сельской местности несельскохозяйственные виды  деятельности. Подать заявку на участие 
можно до 15 октября текущего года. 

Министр сельского хозяйства и торговли Леонид Шорохов пояснил, что под 
несельскохозяйственной занятостью на селе подразумевается закуп у населения края 
пищевых лесных ресурсов, лекарственных растений и их переработка, развитие сельского 
туризма, народных промыслов, а также промысловая охота на дикого северного оленя и 
переработка его мяса, вылов и переработка рыбы в районах Крайнего Севера и 
приравненных к таким районам территориях края. 

«Открытие на селе малого несельскохозяйственного бизнеса — подспорье для создания 
новых рабочих мест и  повышения доходов местного населения, — отметил Леонид Шорохов. 
— Объем господдержки данного направления из краевого бюджета составляет 6 млн рублей. 
Победитель конкурса может рассчитывать на грант до двух млн рублей, при этом ему 
необходимо вложить в реализацию проекта не менее 40% собственных средств». 

Господдержка предоставляется на строительство помещений и инженерных сетей, дорог 
и подъездов к объектам инфраструктуры,  подключение зданий, помещений и сооружений к 
инженерным сетям, приобретение техники и инвентаря, автомобильного транспорта и 
оборудования для развития несельскохозяйственных видов деятельности в сельской 
местности. 

Необходимую информацию о составлении бизнес-плана и порядке предоставления 
грантов можно узнать на  официальном сайте министерства ww.krasagro.ru в разделе «ГОС. 
ПОДДЕРЖКА/Гранты/Гранты на развитие несельскохозяйственных видов деятельности» или 
по телефонам +7 (391) 221-43-45, 249-37-58, 249-35-80. 

За три года реализации мероприятий средства на исполнение задуманного получили 
семь глав крестьянских (фермерских) хозяйств. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин подписал указ об индексации окладов чиновников на 4,3% 

Президент России Владимир Путин подписал указ об индексации с 1 октября окладов 
российских чиновников на 4,3%. Президентский указ опубликован на официальном портале 
правовой информации. 

Индексация коснется окладов дипломатических работников и остальных сотрудников 
министерства иностранных дел, а также федеральных государственных служащих. 
 В марте распоряжение об индексации оплаты труда бюджетников с 1 октября 2019 года 
на 4,3% подписал премьер-министр России Дмитрий Медведев. 

Индексация коснется работников федеральных казенных, бюджетных и автономных 
учреждений, а также работников федеральных государственных органов и гражданского 
персонала воинских частей. 

Коммерсантъ 
 
Медведев: МРОТ на будущий год составит 12130 рублей, рост на 7,5%     

 Минимальный размер оплаты труда (МРОТ) в 2020 году увеличится на 850 рублей и 
составит 12130 рублей, сообщил премьер РФ Дмитрий Медведев.  

Правительство РФ на заседании в четверг рассматривает проект закона о 
федеральном бюджете на 2020 год и на плановый период 2020-2022 годов, а также 
законопроект о повышении МРОТ.  
  "Мы ежегодно устанавливаем МРОТ в размере 100% прожиточного минимума. В 
соответствии с этим механизмом МРОТ увеличится на 850 рублей и составит 12130 рублей", - 
сказал Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
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Правительство заложило профицит бюджета на ближайшие три года 
Экономисты отказываются называть его бюджетом развития 

Правительство одобрило проект профицитного бюджета на 2020–2022 годы, заложив 
рост расходов после трех лет жесткой консолидации. Но власти продолжают изымать деньги 
из экономики, в том числе за счет повышения НДС, говорят эксперты 

Правительство одобрило проект федерального бюджета на 2020–2022 годы с 
сохранением профицита на протяжении всей трехлетки. «По основным вопросам бюджета 
решение принято с обязательством доработать в течение десяти дней», — уточнили в пресс-
службе правительства. 
 Проект бюджета несет стимулирующий характер для экономики — расходы по 
отношению к ВВП растут, утверждают в Минфине. В 2020 году расходы действительно 
увеличатся на 0,5 п.п. — до 17,3% ВВП, но в дальнейшем прогнозируется снижение расходов 
федерального бюджета до 16,9% ВВП к 2022 году. Впрочем, до перехода к жесткой 
бюджетной политике, в 2015–2016 годах, расходы достигали 19% ВВП. 

Увеличение бюджетных расходов обеспечено за счет повышения налогов (НДС с 2019 
года увеличен до 20%) и роста госзаимствований, поэтому проект нового трехлетнего 
бюджета пока преждевременно называть бюджетом развития, полагает директор Центра 
развития ВШЭ Наталья Акиндинова. По сути, это результат перераспределения денег в 
экономике, констатировала экономист. 

Де-факто из экономики с помощью повышения НДС изъяли определенную часть денег 
и государство забрало их себе, говорил в интервью РБК глава «ФК Открытие» Михаил 
Задорнов. «И пока, об этом и говорит профицит [федерального бюджета], оно не может 
распорядиться этими деньгами», — отмечал Задорнов. 

«Бюджет на следующие три года будет не просто сбалансированным. Мы исходим из 
того, что он будет профицитным на протяжении всех трех лет», — заявил премьер-министр 
Дмитрий Медведев, открывая заседание правительства. В 2018 году федеральный бюджет 
был исполнен с профицитом впервые с 2011 года. 

Положительное сальдо федерального бюджета в 2020 году составит 0,8% ВВП. В 
дальнейшем оно будет сокращаться: в 2021 году — до 0,5% ВВП, в 2022 году — до 0,2% ВВП, 
сообщили в Минфине. При этом ожидается, что ненефтегазовый дефицит бюджета (сальдо 
без учета нефегазовых доходов) будет стабильным на протяжении всей трехлетки и составит 
5,8–5,9% ВВП. 

Согласно одобренному правительством проекту, доходы федерального бюджета 
составят в 2020 году 20,4 трлн руб. (18% ВВП), уточнили в Минфине. 

В 2021 году они возрастут до 21,2 трлн руб. (17,7% ВВП) и до 22,1 трлн руб. в 2022 году 
(17,2% ВВП). 

Расходы федерального бюджета в 2020 году утверждены в объеме 19,5 трлн руб., или 
17,3% ВВП, что на 0,5 п.п. выше, чем в 2019 году. 

В 2021 году ожидается, что расходы составят 20,6 трлн руб. (17,1% ВВП), в 2022 году 
— 21,8 трлн руб. (16,9% ВВП). 

Объем государственного долга сохранится на безопасном уровне (менее 20% ВВП), 
заверили в Минфине. По итогам 2020 года объем госдолга составит 17,1 трлн руб., 2021 года 
— 19 трлн руб. и 2022 года — 21,1 трлн руб. 

В проект бюджета закладывается программа внешних займов на сумму, эквивалентную 
$3 млрд ежегодно в течение всей трехлетки, отметили в Минфине. При этом во внешних 
заимствованиях Минфин будет ориентироваться на резервные валюты внедолларовой зоны 
— на евро и юани. Это результат недавних частичных санкций США против суверенного 
долга России в долларах. 

Чистое привлечение России на внутреннем рынке заимствований в 2020 году составит 
1,7 трлн руб., в 2021 году чистые внутренние заимствования ожидаются в объеме 1,55 трлн 
руб., в 2022 году — 1,8 трлн руб… 

РБК 
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Почти три четверти россиян выступают за ограничение притока трудовых мигрантов 
Как стало известно по итогам проведенного "Левада-центром" соцопроса, 72% 

российских граждан выступают за ограничение притока трудовых мигрантов. Лишь 9% 
опрошенных высказали противоположное мнение. 15% россиян этот вопрос не интересует.   

В прошлом году за ограничение притока иностранцев, приезжающих в России на 
заработки, выступали 67% жителей страны, в 2017-м - 58%.   

За увеличение потока трудовых мигрантов в прошлом году высказались 14% 
опрошенных. Об этом в среду утром пишет агентство “Интерфакс”. 

МК 
 

Счетная палата усомнилась в реализации нацпроектов    
Счетная палата выявила риски недостижения целей, поставленных в нацпроектах. Об 

этом "Известиям" рассказал аудитор контрольного органа Дмитрий Зайцев по итогам 
проверки документов по 12 направлениям. По его словам, проведенный анализ показал 
схожие системные недостатки: проблемы в управлении, а также размытость ответственности 
и полномочий между оргструктурами и должностными лицами.  

 Счетная палата провела мониторинг реализации 12 нацпроектов — по 
здравоохранению, образованию, демографии, культуре, безопасным дорогам, жилью, 
экологии, малому предпринимательству, цифровой экономике, производительности труда, 
международному экспорту, а также комплексного плана развития магистральной 
инфраструктуры. Несмотря на то, что все проекты разные, у них выявлены общие проблемы, 
отметил Дмитрий Зайцев.  

 Главный недостаток проектов — проблемы управления, подчеркнул аудитор. 
Сегодняшние недостатки показателей по ним – результат неправильного менеджмента и 
нарушения системы проектного управления. Также мониторинг показал размытость 
ответственности и полномочий между организационными структурами и должностными 
лицами. Все это может обернуться тем, что национальные цели не будут достигнуты, заявил 
Дмитрий Зайцев.  

 Зафиксированных в нацпроектах мер недостаточно для ускорения увеличения ВВП до 
3%, заявлял и председатель Счётной палаты Алексей Кудрин, выступая на Московском 
финансовом форуме. По его мнению, эти проекты — скорее план эволюционного роста, но не 
прорывного.  

 Промежуточные результаты мониторинга по нацпроектам будут представлены в октябре 
в кабмин. Анализ реализации будет продолжен и в дальнейшем, отметил Дмитрий Зайцев.  

Финмаркет 
 
Эксперты назвали невозможным сокращение рабочей недели без снижения зарплат 

Переход на четырехдневную рабочую неделю в России невозможен без снижения 
зарплат, говорится в подготовленном РАНХиГС мониторинге социально-экономического 
положения и самочувствия населения. В условиях слабого экономического роста, 
минимального уровня безработицы и снижающейся численности рабочей силы стоит ждать 
роста, а не снижения продолжительности рабочего времени, считают экономисты. 

Авторы исследования также отмечают, что представление о высокой продолжительности 
рабочего времени в России не соответствует данным статистики. Согласно российскому 
законодательству максимальная продолжительность рабочей недели – 40 часов, а в 
большинстве развивающихся стран этот показатель выше – 48 часов. Средняя 
продолжительность рабочей недели в России в прошлом году составила 37,8 часа. По 
данным Международной организации труда, в странах с высоким уровнем доходов средняя 
продолжительность рабочей недели – 38 часов, в странах с доходом выше среднего – 43 
часа. 

Кроме того, в России предусмотрен довольно длительный отпуск – минимум 20 рабочих 
дней. Это соответствует уровню стран Европы, но выше, чем в Турции, где минимальное 
количество дней отпуска – 12 рабочих дней, Японии (8 рабочих дней), Китае (5 рабочих дней). 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

Число праздничных дней в году в России (14) тоже существенно больше, чем в 
большинстве развитых стран. 

Премьер Дмитрий Медведев в июне предположил, что в будущем общество перейдет на 
четырехдневную рабочую неделю. В августе независимые профсоюзы предложили Минтруду 
сократить рабочую неделю при сохранении зарплат. Министр экономического развития 
Максим Орешкин заявил, что практическая дискуссия по этому вопросу может начаться 
только после увеличения производительности труда и повышения доходов населения. 

Ведомости 
 

Раскрыты детали реформы обеспечения россиян лекарствами 
В ходе реформы лекарственного обеспечения россиян, которую готовит Минздрав, и в 

результате которой лекарства должны стать бесплатными для всех пациентов больниц, в 
России может быть установлена стоимость «года сохраненной качественной жизни». Она 
составит от одного миллиона рублей в случае лечения обычных заболеваний до 22 
миллионов в случае редких болезней, рассказал в интервью «Ленте.ру» идеолог проекта, 
гендиректор «Центра экспертизы и контроля качества медицинской помощи» Минздрава 
России Виталий Омельяновский. 

Сейчас в России бесплатные лекарства положены только льготникам, а также тем, кто 
проходит лечение в условиях стационара. В результате реформы (о которой, как писала 17 
сентября «Российская газета», рассказывала министр здравоохранения Вероника 
Скворцова), получать бесплатные препараты смогут и те, кто лечится дома. Это будет стоить 
порядка триллиона рублей и может потребовать ряда изменений в системе лекарственного 
обеспечения, в том числе и введение максимального порога объема государственной 
помощи. 

По словам Омельяновского, стоимость «года сохраненной качественной жизни» — это 
то, сколько денег максимум может потратить государство на лекарства для одного больного. 
Подобная практика (QALY — quality-adjusted life years) признана эталонной во всем мире. 
«Мы провели исследование по международным методикам и сделали предварительные 
расчеты этих порогов, которые будем предлагать Минздраву России. Для обычных 
заболеваний — 1-1,2 миллиона рублей, для онкологических — 6-7 миллионов рублей и для 
орфанных, то есть редких, — 20-22 миллиона рублей», — сказал собеседник «Ленты.ру». 

Он отметил, что предельный порог не будет высчитываться только из 
продолжительности жизни пациентов в случае приема лекарств. «Если человек выжил, но 
остался инвалидом — это хуже, чем если он выжил и ведет активный образ жизни. Если мы 
будем оценивать количество сохраненных лет — мы не сможем учесть качество жизни 
пациента, — отметил Омельяновский. — Чем больше эффект, тем меньше будет стоить 
сохраненный год качественной жизни». 

«Я думаю, что в ближайшие 2-3 года мы к этому придем, — уверен собеседник 
"Ленты.ру". — Технически все готово. Тут дело в ментальности населения — общество нужно 
к этому готовить». 

Омельяновский рассказал, что специалисты центра пересчитали затраты на один год 
качественной жизни для некоторых противоопухолевых препаратов, входящих в список 
ЖНВЛП (жизненно-необходимых и важнейших лекарственных препаратов), которые 
обойдутся примерно в 20 миллионов рублей. «Преимущество препарата по сравнению с 
другими — дополнительные три-четыре месяца качественной жизни, за которые государство 
тратит миллионы. Для конкретного пациента это время очень важно. Но мы не можем 
исходить из интересов одного больного, когда говорим о построении системы и справедливом 
распределении», — сказал он. При этом, отметил Омельяновский, в Великобритании, которая 
«по многим параметрам является ориентиром для развития систем здравоохранения в 
мире», нет разделения на лекарства по патологиям, а есть общий порог готовности платить, и 
он составляет только 20-25 тысяч фунтов за год качественной жизни (около двух миллионов 
рублей). 
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17 сентября глава Минздрава Вероника Скворцова рассказала, что министерство 
готовит предложения по новой системе лекарственного обеспечения, которая может вступить 
в силу в 2022 году. Она отметила, что у специалистов Минздрава есть два года «на то, чтобы 
мы просчитали и представили единую цифровую систему амбулаторного лекарственного 
обеспечения». 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Четырехдневная рабочая неделя будет хуже пятидневки 
Правительство РФ отменило несколько тысяч постановлений советской власти. Как 

пишут некоторые – «устаревшую советскую ересь» вроде ГОСТов, которые мешают 
развиваться бизнесу. А вот первый зампред Комитета Совфеда по аграрно-
продовольственной политике Сергей Лисовский в свежем комментарии для «КП» сказал, что 
для того, чтобы навести порядок с продуктами, надо к ГОСТам вернуться. Эти два логически 
противоречащих друг другу заявления означают одно – отменили то, на что по факту уже 
давно не обращали внимание. Но в плане развития бизнеса особенно интересна отмена 
советского декрета о восьмичасовом рабочем дне. По факту его, как и ГОСТов, давно нет. 
10–12 часов на работе – сейчас это норма жизни. Но есть Трудовой кодекс, в котором 
сказано: рабочая неделя – 40 часов, рабочих дней – пять (получается восемь часов в день), и 
который как бы обязывает работодателя оплачивать часы переработки по увеличенному 
тарифу. «Невыносимая» ситуация для бизнеса. Но выход есть. В кодексе сказано о рабочей 
неделе, но ни слова о длительности рабочего дня. То есть, если внести изменения в кодекс и 
неделю сжать, скажем, до четырех дней, то 40 : 4 = 10 часов. И вуаля, за два часа 
переработки сверх восьми часов можно уже не доплачивать по повышенным расценкам.  

Как известно, до конца сентября Минтруду поручено представить позицию по переходу к 
четырехдневной рабочей неделе. Это было подано как сверхсовременное нововведение. 
Однако, во-первых, то же самое уже предлагалось Минтрудом в 2014 году и было отвергнуто 
профсоюзами. Теперь «новая» идея более настойчиво зашла по второму кругу. Во-вторых, 
мы видим, что речь идет именно об уменьшении количества рабочих дней, а о рабочих часах 
никто не говорит. Так что выйдет именно четыре дня по 10 часов.  

Что это значит для среднего работника? Полтора–два часа на работу утром, 10 часов 
труда, час на обед, полтора–два часа домой вечером. Итого 14–15 часов в день. Остается 9–
10 часов, за которые надо успеть пообщаться с семьей, решить бытовые вопросы, сходить в 
магазин, приготовить пищу, заняться саморазвитием, в конце концов поспать. Понятно, что 
реально получится только поесть и поспать. Зато целых три свободных дня. Увы, один из них 
очевидно выпадет на восстановление сил. Остальное время можно использовать для личных 
дел. Ну, тоже неплохо. В чем подвох?  

Прежде всего, в таких условиях работник практически лишается возможности участия в 
профсоюзной деятельности, то есть в законной борьбе за улучшение условий своего труда. 
На работе у него не останется на это времени, а на выходных, ясное дело, профсоюзные 
собрания никто проводить не будет. А три выходных – это то время, на которое вполне можно 
нанять условных гастарбайтеров с сильно худшим договором и, кстати, уже даже не на 10, а 
на 13 часов в день. Это и собьет уровень зарплаты, и создаст конкуренцию за рабочее место, 
которое раньше было ваше, а теперь как бы и не совсем ваше. Чуть что – есть кому его 
занять. Ну и, конечно, острым становится вопрос с детьми. Куда их девать после школы, если 
родители будут возвращаться домой чуть ли не ночью? Благо, если есть бабушки и дедушки. 
Но благодаря пенсионной реформе они тоже будут работать, так как пять лет по 14 000 
рублей в месяц (средняя пенсия) – это недополученные 840 000 рублей, которые где-то надо 
брать. Дети, находящиеся четыре дня в неделю без родителей, называются 
беспризорниками. Правда, можно поддержать бизнес и нанять няню, но за какие деньги при 
официальной средней зарплате в 42 000 рублей?  

В России профицитный бюджет. Это в мире сейчас в принципе редкость. Деньги есть, 
гигантские суммы выделены на нацпроекты в рамках модернизации экономики. Какой смысл 
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создавать такие проблемы для наемных работников, то есть для абсолютного 
большинства граждан? Мнений можно выдвигать сколько угодно, поэтому лучше посмотреть 
на интересные цифры. Возьмем любое крупное неубыточное промышленное предприятие 
(желательно частное) с открытой финотчетностью. Например, «Норникель», опубликовавший 
этим летом свежий отчет за первое полугодие 2019 года.  

Валовая прибыль компании за это время составила 240 млрд руб. Из них на дивиденды 
ушло 129 млрд, на зарплаты – 12,9 млрд, остальное – налоги, закупка сырья, амортизация и 
всякое разное. Из этого следует несколько выводов. Учитывая, что Норникель на 56,5% 
находится в Нидерландах и на Кипре, можно констатировать, что около 73 млрд рублей 
территорию России за полгода с этого предприятия покинуло и использовано для покупки 
товаров и услуг на территории РФ не будет. В чем тогда выгода для российского бизнеса? Ни 
в чем. Не просто так президент уже несколько лет призывает всех возвращать капиталы.  

Небольшое количество акционеров получило в 10 раз больше, чем 82 000 работников 
предприятия, которые непосредственно занимались производством и реализацией 
продукции, то есть трудились. Можно, конечно, понятие эксплуатации тоже назвать 
«устаревшей советской ересью», но, право, глядя на такой разрыв, хочется облечь это 
«устаревшее» понятие в наглядную цифру. Посчитать норму эксплуатации легко. Нужно 
валовую прибыль разделить на переменный капитал (зарплату) и умножить на 100%. 240 
млрд : 12,9 млрд × 100% = 1860%. По-русски это значит, что каждый работник получает в 18,6 
раза меньше, чем он создал, трудясь на предприятии. Один человек как бы работает за 18. 
То есть, работая в день восемь часов, он среднюю зарплату (официально) около 100 000 
рублей вырабатывает за 20 минут ежедневного труда, а остальные семь часов 40 минут 
работает на предприятие и его акционеров, которые в первом полугодии 2019 года положили 
себе в карман больше 50% от всей прибыли «Норникеля». Норма прибыли 50% – это 
невероятно много. В США она 11–13%, в Западной Европе – 8–10%.  

Реальная средняя зарплата на «Норникеле» – 50 000 руб. За месяц один работник 
создает стоимость в размере 50 000 × 18,6 = 920 000 руб. Средняя пенсия – 14 000 руб. Один 
работник «Норникеля» может содержать в месяц себя и 62 пенсионеров, если вся прибыль 
будет распределяться среди работников. Конечно, так не будет. Зато вполне реально, если 
акционеры повысят зарплату работникам в два раза, до 100 000, затраты на зарплату 
составят 26 млрд, то каждый работник сможет обеспечить трех пенсионеров, и этот факт 
полностью нивелирует причину, по которой было принято решение проводить пенсионную 
реформу (на одного работающего приходится один пенсионер). А акционеры при этом 
потеряют всего лишь 10% прибыли, то есть их норма прибыли будет 40%, что все равно в 3,5 
раза больше, чем в США. А если норму прибыли сделать как в США, то можно раза в четыре 
спокойно поднять зарплаты и пенсии всем. Либо сократить рабочее время.  

И это экономическое чудо всего лишь от некоторого (совсем не тотального) 
перераспределения. А что если акционеры станут резидентами РФ? А что если с помощью 
полковников Захарченко и Черкалина не вывозить сотни миллиардов в мешках за границу? А 
что если снизить ставку кредитования промышленности до 2–3%?  

С незапамятных времен экономистам известно, что повысить прибыль можно либо за 
счет технической модернизации (и об этом как раз нацпроекты), что дает возможность 
параллельно повышать зарплаты и уменьшать рабочее время, либо за счет 
сверхэксплуатации работников (и это пока происходит в действительности). Предложение 
миллиардера Прохорова увеличить рабочее время до 12 часов в день в 2012-м отвергли. 
Предложение МОТ сжать рабочую неделю до четырехдневки по 10 часов в день в 2014-м 
отвергли. Что принципиально изменилось в 2019-м, что теперь вдруг стало нужно идти по 
этому пути?  

Впрочем, на братской Украине происходит все то же самое как под копирку. 12 сентября 
Рада попыталась отменить советский Трудовой кодекс, а с 2020 года планирует отмену всей 
советской законодательной базы. Новый премьер уже рассказал об «опасности» легального 
трудоустройства для бизнеса, сильно «борзых» профсоюзах, которые мешают увольнять 
работников, и, конечно, о необходимости позволить бизнесу увольнять заболевших и 
беременных. Но ведь и это не новаторство. В 2006 братская Грузия при «великом 
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реформаторе» Саакашвили тоже для «развития бизнеса» отменила восьмичасовой 
рабочий день и множество соцгарантий (вроде тех же декретных), часть из которых вернули 
только в 2015-м, когда реформатор уже реформировал Одессу.  

Наверное, странно было бы утверждать, что декреты столетней давности не устарели. 
Они действительно устарели, поскольку при современном уровне производительности труда 
легко можно переходить с восьмичасового рабочего дня на шестичасовой. Вот это был бы 
экономический и социокультурный рывок в будущее. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.09.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 22 ▼ 0, 21 

EUR 70, 94 ▼ 0, 30 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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